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CONCEJO MUNICIPAL DE BAGACES 
 

Acta de Sesión Ordinaria Nº SESENTA Y SEIS,  celebrada a las 5:50 pm  

horas del día Martes 23 de Octubre del 2018, por el Concejo Municipal, en el 

salón de sesiones de la Municipalidad de  Bagaces.   Levanta  el acta: 

Marianela Arias León.  Secretaria del Concejo Municipal. Es conforme acuerdo 

17-98, publicado en la Gaceta 100 del 28-05-98. 

La señora Carla F. Vincenzi Z preside. 

 

REGIDORES  PROPIETARIOS:  

Carla F. Vincenzi Z 

José Alfredo Jiménez 

Olga Chaves Vargas 

Milton Antonio Ledezma Rojas 

Edgardo Alfredo Aragón Solera 

REGIDORES SUPLENTES: 

Luis Enoc Barrantes Cubero 

Mayra Murillo Quesada 

Jorge Mauricio Carranza Arias 

María Cristina Solórzano Rodríguez 

Natalia Salazar Alvarado 

SÍNDICOS PROPIETARIOS: 

Lucía Mendoza Ruíz…………………………….………AUSENTE 

Wence Esmit Hidalgo López 

Ivannia Rosa Vallejos Barahona 

Xinia Treminio Pérez 

SÍNDICO SUPLENTE: 

Pedro González López………………………………….AUSENTE 

Marianita Arce Gutiérrez…………………………….….AUSENTE 

José Pablo Trejos Villalobos 

Lucas González Montoya. 
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Señora Presidente: Comprueba el quórum  estando 5 Regidores Propietarios 

presentes. También está presente el señor Alcalde Lic. William Guido y el 

Teniente Álvaro Alvarado.  

 

PUNTOS   A TRATAR: 

1. Audiencia a Agencia Costarricense de Investigaciones Médicas. 

2. Lectura y aprobación del acta N.61-2018, 62-2018, 63-2018, 64-

2018, 65-2018. 

3. Lectura de correspondencia. 

4. Informe de acuerdos. 

5. Asuntos varios. 

6. Mociones. 

 

CAP.214, AUDIENCIA A AGENCIA COSTARRICENSE DE 

INVESTIGACIONES MÉDICAS. 

Señora Presidenta: Da la bienvenida a los representantes de ACIB y les da la 

palabra. 

Dra. Blanca Cruz Reyes: Saluda a los presentes y agradece el espacio, 

informará sobre lo que están haciendo y quiénes somos, mi compañero es 

Jorge Morales y pertenece a la Fundación INCIENCIA, nosotros somos la 

Agencia Costarricense de Investigaciones Médicas. 

Comenzamos hace más de 23 años de hacer investigaciones en materia de 

salud en el país, más que todo con la salud de la mujer. 

Expone lo siguiente: 

Agencia Costarricense de Investigaciones Biomédicas 

-Anteriormente Proyecto Guanacaste 

VPH y cáncer de cérvix  

ESTUDIO ESCUDDO 
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Virus del Papiloma 

Humano 
 

• Virus de la piel y las mucosas 
• Existen cerca de 100 tipos de VPH    

  40 tipos infectan los genitales. 
 12 tipos pueden producir cáncer  (carcinogénicos): 
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Mezquinos en manos y pies. 

Virus del Papiloma Humano 

en genitales 

Lo pueden tener los hombres y las mujeres 

Se transmite por las relaciones sexuales: Contacto entre los genitales  

 
Infección por VPH 

Es muy frecuente, casi siempre se adquiere poco después de iniciar las 
relaciones sexuales (80% de mujeres lo tienen en los primeros 5 años) 

La mayoría de las infecciones se curan solas, el sistema de defensas elimina el 
virus (90% en 2 años). 
 

 Si no se elimina la infección se pueden producir lesiones precancerosas, 
que se deben tratar antes de que se conviertan en cáncer 

 Hasta ahora no existe ningún tratamiento para CURAR la infección por 
Virus del Papiloma Humano. 

  
Virus del Papiloma Humano 

carcinogénicos 

 En los hombres normalmente no produce enfermedad  
 Pueden producir cáncer de pene, ano y boca pero son 

raros. 
 En las mujeres puede producir lesiones en el cuello de útero llamadas 

displasias y si persisten se pueden convertir en cáncer de cuello uterino 
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El VPH también causa cáncer en otras partes del cuerpo 

 90% de los cánceres de ano 
 70% de los cánceres de vagina 
 50% de los cánceres de pene 
 40% de los cánceres de vulva 
 20 a 60% de los cánceres de boca 

En estos sitios el VPH  16 causa casi todos los cánceres 
 

Cáncer en mujeres en Costa Rica. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Cómo prevenir el cáncer de cuello de útero? 

Vacunas contra el VPH  

 No producen infección, no pueden dañar las células 

 Crean defensas 

 Son PREVENTIVAS  

 No son curativas 

 Son seguras y bien toleradas 

 Se deben aplicar antes de iniciar relaciones 

sexuales 

 Se debe continuar con la citología 

 No tratan infecciones pre-existentes 
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Se pueden aplicar en dos o tres dosis: 

 
 Mujeres de 14 años o menos = dos dosis 
 Mujeres de 15 años o más = tres dosis. 
 Se recomienda aplicar entre 9 y 13 años 
 En la actualidad existen 3 vacunas 
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Distritos Estudio 
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Escudo de   

Santa Ana 
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Sind. Ivannia Vallejos: Agradece por traer esta información tan importante, si 

bien es cierto este proyecto  Epidemiológico se ha llevado a cabo en 

Guanacaste y Puntarenas. Me queda una duda de que viene y dicen que este 

modelo está orientado al distrito Central de Bagaces, es un error de 

interpretación o esta únicamente circunscrito al distrito central. 

Dra. Blanca Cruz Reyes: Esta circunscrito al Distrito Central. 

Sind. Ivannia Vallejos: Seria posible extenderlo a los otros distritos. 

Dra. Blanca Cruz Reyes: Trabajamos con zonas principales, donde se 

encuentran la mayor concentración de muchas, las 20,000 muchachas según el 

registro del INEC del 2014 es donde están prácticamente agrupadas la mayor 

cantidad de adolescentes, conozco que en estos otros distritos también hay  

más muchachas, pero por razones de logística se hace así, estamos 

trabajando en todo el país, si no se logra la muestra se tomaran en cuenta 

otras zonas de reserva, pero está incluido prácticamente todo el país incluido. 

No se puede vacunar a toda la población por que no vamos a tener un área de 

comparación, exactamente. 

Nosotros dejaremos la información de la agencia y de cómo nos pueden 

contactar, además esta la declaración de importancia del Ministerio de Salud 

Pública de este estudio, ya que si se logra demostrar que una dosis es 

suficiente, ellos reducirían la dosis y ampliarían el rango de acción. 

El estudio durara 2 años y si no se logra obtener la muestra de las 20.000 

muchachas se cuenta con áreas de reserva. 
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Señora Presidenta: Si alguna muchacha quiere hacerlo de forma voluntaria. 

Dra. Blanca Cruz Reyes: No se puede por esa parte del azar, porque puede 

influenciar con los resultados. Si nos ven por ahí haciendo el estudio, somos 

nosotros. Concluye la presentación y se despide del Concejo. 

Señora Presidenta: Solicita al Reg. Milton Ledezma y al Regidor José Alfredo 

Jiménez ayudarle con la lectura del acta.  

 

CAP.215, LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA N.61-2018, 62-2018, 63-

2018, 64-2018, 65-2018. 

Art.215.1 Lectura y Comentarios del acta Nº61-2018, del Martes 9-10-2018, 

de Sesión Extraordinaria, a las 9:00 am, con la Defensoría de los 

Habitantes, para seguimiento del tema del arsénico. 

Reg. Milton Ledezma: Lee el acta. 

Señora Presidenta: Somete a votación aprobar el acta número SESENTA Y 

UNO, sin correcciones. Quedando la dispensa de comisión 5 votos positivos y 

la aprobación 5  votos positivos. Acuerdo Unánime Definitivamente 

Aprobado. 

 

Art.215.2 Lectura y Comentarios del acta Nº62-2018, del Martes 9-10-2018, 

de Sesión Ordinaria, a las 5:30 pm,  

Reg. Milton Ledezma: Lee el acta. 

Señora Presidenta: Somete a votación aprobar el acta número SESENTA Y 

DOS, sin correcciones. Quedando la dispensa de comisión 5 votos positivos y 

la aprobación 5  votos positivos. Acuerdo Unánime Definitivamente 

Aprobado. 

 

Art.215.3 Lectura y Comentarios del acta Nº63-2018, del Jueves 11-10-

2018, de sesión Extraordinaria, a las 5:30 pm, Comisión Proyecto Eco 

Turístico Cataratas de Llanos del Cortés. 

Señora Presidenta: Solicita al Reg. José Alfredo Jiménez leer el acta.  

Reg. José Alfredo Jiménez: Lee el acta. 

Señora Presidenta: Somete a votación aprobar el acta número SESENTA Y 

TRES, sin correcciones. Quedando la dispensa de comisión 5 votos positivos y 
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la aprobación 5  votos positivos. Acuerdo Unánime Definitivamente 

Aprobado. 

 

Art.215.4 Lectura y Comentarios del acta Nº64-2018, del Martes 16-10-

2018, de Sesión Ordinaria, a las 5:30 pm. 

Señora Presidenta: Solicita al Reg. José Alfredo Jiménez leer el acta.  

Reg. José Alfredo Jiménez: Lee el acta. 

Señora Presidenta: Somete a votación aprobar el acta número SESENTA Y 

CUATRO, sin correcciones. Quedando la dispensa de comisión 5 votos 

positivos y la aprobación 5  votos positivos. Acuerdo Unánime 

Definitivamente Aprobado. 

 

Art.215.5 Lectura y Comentarios del acta Nº65-2018, del Miércoles 17-10-

2018, de Sesión Extraordinaria, a las 5:50 pm. Para ver el tema de 

“Correspondencia” 

Reg. Milton Ledezma: Lee el acta. 

Señora Presidenta: Somete a votación aprobar el acta número SESENTA Y 

CINCO, sin correcciones. Quedando la dispensa de comisión 5 votos positivos 

y la aprobación 5  votos positivos. Acuerdo Unánime Definitivamente 

Aprobado. 

 

CAP.216, LECTURA DE CORRESPONDENCIA. 

Señora Presidenta: Solicita al Regidor José Alfredo Jiménez ayudarle a leer la 

correspondencia. 

Art.216.1 Lectura de notas de la Asamblea, Municipalidades y UNGL: 

Art.216.1.1 Consulta de la Asamblea Legislativa sobre expediente 20.859 

“REFORMA  AL ARTÍCULO 45 Y ADICIÓN DEL ARTÍCULO 45 BIS DE LA LEY 

8488 LEY NACIONAL DE EMERGENCIAS Y PREVENCIÓN DEL RIESGO 

DEL 11 DE ENERO DE 2006 PARA QUE LAS MUNICIPALIDADES INCLUYAN 

UNA PARTIDA PRESUPUESTARIA ESPECÍFICAMENTE PARA 

LA  ATENCIÓN Y PREVENCIÓN DE EMERGENCIAS Y CREACIÓN DE LAS 

OFICINAS MUNICIPALES DE GESTIÓN DEL RIESGO Y PREVENCIÓN DE 

EMERGENCIAS”. 
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Art.216.1.2 Consulta de la Asamblea Legislativa sobre el expediente 20.875 

“MODIFICACIÓN DE LA LEY N° 8839, LEY PARA LA GESTIÓN INTEGRAL 

DE RESIDUOS, DE 24 DE JUNIO DE 2010 Y MODIFICACIÓN DE LA LEY N° 

7554, LEY ORGÁNICA DEL AMBIENTE, DE 4 DE OCTUBRE DE 1995” 

Art.216.1.3 Visto oficio de la Municipalidad de Paquera, dando un voto en 

contra del proyecto DE LEY  No. 20.580 “Ley de Fortalecimiento de las 

Finanzas Públicas. Solicitar a la Asamblea Legislativa rechazar el proyecto de 

Ley 20.580”. 

Art.216.1.4 Consulta expediente 20.782 ADCIÓN  PARA UN PÁRRAFO FINAL 

AL ART. 2 DE LA LEY N. 9329 PRIMERA LEY ESPECIAL PARA LA 

TRANSFERENCIA DE COMPETENCIAS: ATENCIÓN PLENA Y EXCLUSIVA 

DE LA RED VIAL CANTONAL DEL 15 DE OCTUBRE DE 2015 Y SUS 

REFORMAS. 

Art.216.1.5 Visto oficio Comisión Permanente Especial de Asuntos Municipales 

y del Desarrollo Local Participativo, en donde le sugieren a los Concejo 

Municipales que a la hora de elaborar proyectos de ley que tengan que ver con 

autorizaciones de terrenos, se tomen encuentra criterios esbozados  en 

documentos como: el criterio OJ-138-2016 del Procurador del Estado, Jonathan 

Bonilla,   y el informe AL-DEST-CJU-017-2017. 

Art.216.1.6 Vista consulta  del Departamento Servicios Técnicos de Estudios 

de la Asamblea Legislativa, respecto de la Opinión Jurídica de la Procuradora 

General de la República OJ-138-2016, oficio AL-DEST-CJU-017-2017. 

Art.216.1.7 Solicitud de criterio expediente N. 20.920 reforma al Artículo 75, 

inciso h) de la Ley General de Policía. 

Art.216.1.8 Ficha técnica de la UNGL del Expediente 20,913 LEY PARA  

MEJORAR LA ATENCIÓN DE DAÑOS CAUSADOS POR DESASTRES 

NATURALES. 

Art.216.1.9 Ficha técnica de la UNGL del Expediente 20. 594 DECLARACIÓN 

DEL 19 DE NOVIEMBRE COMO EL DÍA DEL EMPRENDIMIENTO DE LAS 

MUJERES COSTARRICENSES. 
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Art.216.1.10 Ficha técnica de la UNGL del Expediente 20.894 REFORMA DE 

LOS ART 85 TER, 90 BIS, 138, 140, 155, 159, 170, 171 Y 172 DE LA LEY N. 

7794 DEL CODIGO MUNICIPAL DE 30 DE ABRIL DE 1998. 

Art.216.1.11 Consulta de criterio sobre el Exp: 20.968, Reforma al Art 155 Inc 

B) del Código Municipal, Ley Nº  7794, de parte de la Asamblea Legislativa. 

Reg. Milton Ledezma: Lee la nota. 

Señora Presidenta: Somete a votación dar por recibidas las anteriores notas. 

Siendo la dispensa de trámite de comisión 5 votos a favor Quedando la 

aprobación 5 votos a favor. Acuerdo Unánime Definitivamente Aprobado 

Art.216.2 Visto oficio en donde la Señora  Diputada Mileidy Alvarado 

Arias, manifiesta la importancia de la aprobación del  informe  IAR-OF-

0359-2017 de la CNE. 

 

 

 

 

CAP.217,  INFORME DE ACUERDOS. 

 

CAP.218,  ASUNTOS VARIOS. 
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Reg. José Alfredo Jiménez: Lee la nota. 

Señora Presidenta: Da por recibida la nota. Siendo la dispensa de trámite de 

comisión 5 votos a favor Quedando la aprobación 5 votos a favor. Acuerdo 

Unánime Definitivamente Aprobado. 

Reg. José Alfredo Jiménez: En asuntos varios se referirá a este tema. 

Art.216.3 Visto correo del señor Eduardo Tencio Informe mensual de los 

últimos Hitos Importantes del Nuevo Acueducto de Bagaces. 
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Señora Presidenta: Somete a votación darlo por recibido. Siendo la dispensa 

de trámite de comisión 5 votos a favor Quedando la aprobación 5 votos a favor. 

Acuerdo Unánime Definitivamente Aprobado 

Art.216.4 Visto oficio GSP-RCH-CB-2018-00304, sobre  análisis de 

Laboratorio Nacional de Aguas y la presencia de arsénico en el cantón de 

Bagaces, de  desde ENERO 2017 hasta el más reciente de este año. 

Señora Presidenta: Somete a votación darlos por recibidos.  

Siendo la dispensa de trámite de comisión 5 votos a favor Quedando la 

aprobación 5 votos a favor. Acuerdo Unánime Definitivamente Aprobado 

 Reg. Natalia Salazar: Indica después de observar estos análisis,  le llama la 

atención que cuando se toma el análisis recién salida del pozo es más alta la 

concentración de arsénico que cuando llega a las casas. 
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 Art.216.5 Visto nota de la Asociación de Desarrollo de Llanos del Cortés, 

solicitando una patente temporal de licores para los días 02,03 y 04 de 

noviembre del 2018, para ubicarse a un costado de la Iglesia Católica (a la 

par del planche donde se realiza el baile). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Señora Presidenta: Somete a votación  aprobar a la Asociación Llanos del 

Cortés una patente de licores,  la cual estará ubicada  al costado este de la 

iglesia católica (a la par del planchel donde se realizará el baile) para llevar a 

cabo el turno del 02 al 04 de noviembre.  

Siendo la dispensa de trámite de comisión 5 votos a favor Quedando la 

aprobación 5 votos a favor. Acuerdo Unánime Definitivamente Aprobado 

Art.216.6 Vista Invitación para foro, retos para un fortalecimiento de la 

gestión de los gobiernos locales.  
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Señora Presidenta: Somete a votación dar por recibida la nota.  Siendo la 

dispensa de trámite de comisión 5 votos a favor Quedando la aprobación 5 

votos a favor. Acuerdo Unánime Definitivamente Aprobado  

Art.216.7  Visto oficio en donde la Federación informa sobre acuerdo  

sobre la urgencia de concertar la visita del Ministro del MOPT  a 

Guanacaste  para coordinar soluciones con respecto al mal estado de los 

caminos y rutas nacionales.  
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Señora Presidenta: Somete a votación dar por recibida la nota.  Siendo la 

dispensa de trámite de comisión 5 votos a favor Quedando la aprobación 5 

votos a favor. Acuerdo Unánime Definitivamente Aprobado  

Art.216.8  Vista nota solicitud de donación de materiales para actividad 

del 27 de octubre 2018,  de los adultos mayores los cuales son 130 a 150.  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Señora Presidenta: Lee nota. 

Sind. Ivannia Vallejos: El Club de Leones de Miravalles dijo les enviaran una 

nota solicitando el dinero, pero sería bien consultar primero a la Municipalidad 

si hay dinero. 

Reg. Edgardo Aragón: También ellos solicitan los toldos de la persona joven 

para realizar este día el evento. 

Ellos están solicitando ciento cuarenta y seis mil colones, pero cree 

conveniente solicitar  a la administración donar doscientos mil colones. 
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Señora Presidenta: Somete a votación solicitar a la Alcaldía si tiene  a bien 

buscar ¢200.000 para dar a la Junta de Salud del Área de Salud de Bagaces, para la 

actividad del próximo 27 de octubre con los Adultos Mayores y que sea utilizado a 

discreción según convenio con la Municipalidad. Siendo la dispensa de trámite de 

comisión 5 votos a favor, quedando la aprobación 5 votos a favor. Acuerdo Unánime 

Definitivamente Aprobado  

Así mismo se informa a la Junta de Salud del Área de Salud de Bagaces, que se le 

prestan los toldos del Comité Cantonal de la Persona Joven, para que sean utilizados 

en la actividad del 27 de octubre con los adultos mayores.  

Siendo la dispensa de trámite de comisión 5 votos a favor Quedando la aprobación 5 

votos a favor. Acuerdo Unánime Definitivamente Aprobado  

La señora presidenta da un receso, una vez vuelto del mismo se  reanuda la 

sesión, continuando con el  capítulo de correspondencia. 

 

Art.216.9  Vista nota, de parte del Colegio José Maria Gutierrez, en donde solicitan la 

aprobación de la nueva Junta Administrativa, Ellos son: José Elías González Mena 

Ced.502410997, Leticia Bermúdez Quirós Ced.502600951, Ilse Mary Cruz Badilla 

Ced. 503250938, Andrea Campos Aguirre Ced. 503400481, Rafael Eduardo 

Rodríguez González Ced. 602810756. 

Señora Presidenta: Lee la terna presentada por el Colegio José María Gutierrez. 

Somete a votación aprobar la terna de la nueva Junta Administrativa del Colegio José 

María Gutierrez: 

 José Elías González Mena Ced.502410997,  

 Leticia Bermúdez Quirós Ced.502600951,  

 Ilse Mary Cruz Badilla Ced. 503250938,  

 Andrea Campos Aguirre Ced. 503400481,  

 Rafael Eduardo Rodríguez González Ced. 602810756 

Siendo la dispensa de trámite de comisión 5 votos a favor Quedando la aprobación 5 

votos a favor. Acuerdo Unánime Definitivamente Aprobado 

Art.216.10  Vista nota de parte de la Familia Quirós Delgado, solicitan la aceptación de 

calle pública para la propiedad que es de todos los hermanos se pueda desegregar. 



20 
 

Señora Presidenta: Somete a votación remitir a la Administración nota presentada 

por las señoras Quirós Delgado, para que a su vez se envíe a la Unidad Técnica de 

Gestión Vial para que analicen los requisitos faltantes y una vez que se cumplan con 

los mismos, se nos remita nota de parte de la Unidad Técnica para que este Concejo 

pueda analizar la aprobación.  

Siendo la dispensa de trámite de comisión 5 votos a favor Quedando la aprobación 5 

votos a favor. Acuerdo Unánime Definitivamente Aprobado  

Art.216.11 Visto oficio DH-CV-0713-2018, en donde solicitan el préstamo de la 

sala de sesiones para el día 09 de octubre, para llevar a cabo la primera reunión 

de seguimiento al informe tema del arsénico 

Señora Presidenta: Lee la nota y la da por recibida. Siendo la dispensa de trámite de 

comisión 5 votos a favor Quedando la aprobación 5 votos a favor. Acuerdo Unánime 

Definitivamente Aprobado  

Art.216.12 Vista nota por parte del Señor William Picado, en la cual manifiesta su 

inconformidad y presenta denuncia por el problema que se viene dando hace 

unos 15 días que se abrió un bar a un costado de su casa, el cual no tiene 

aislante de sonido, parqueo y por este motivo se aparcan frente su casa y dejan 

la entrada cerrada. 
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Señora Presidenta: Lee la nota. 

Reg. José Alfredo Jiménez: Tan fácil es otorgar este tipo de permisos, será que la 

ley no nos ampara.  

Señora Presidenta: Busquemos soluciones. 

Reg. Edgardo Aragón: Les asusta esto y el ICT da patentes por encima de la 

Municipalidad, sin importar si hayan instituciones con niños cerca, siento ellos se debe 

de pedir al Ministerio de Salud que dé el Visto Bueno de las patentes. 

En cuanto a esta nota, deberíamos coordinar con el Ministerio de Salud para ver cómo 

se regula esta situación. 

Reg. Natalia Salazar: Entiende que hay cosas que la policía no  puede hacer, hace 

falta ver este tema en conjunto con otras instituciones, se debe también coordinar con 

los tres entes (Municipalidad, Ministerio de Salud, Fuerza Pública). 

La gente se queja de todos los sitios donde hay bares. 

Hace falta tomar decisiones y darles un seguimiento. 

Señora Presidenta: Hace falta un plan regulador, aunque este tenga un alto costo, se 

requiere regular este tipo de cosas.  ¿Hasta dónde nosotros podemos intervenir? 

Reg. Luis Enoc Barrantes: Me preocupa ver estas cosas. 

Reg. José Alfredo Jiménez: Cuesta estén en regla ante las tres instituciones que 

regulan, algo pasa. 



22 
 

Reg. Natalia Salazar: Hay establecimientos que incumplen en ciertos momentos.  

En cuanto al asunto de los decibeles solo el Ministerio de Salud puede dar estos 

datos, para que la Municipalidad tome una decisión, así mismo tomar en cuenta los 

reportes que la Fuerza Pública pueda emitir, para hacer los apercibimientos o quitar 

patentes. También el tema de la drogadicción es muy fuerte en algunos 

establecimientos y no se denuncia.  

Señora Presidenta: Podríamos instar a la administración a enviar una nota a ese bar 

y que se mantenga dentro de los límites según la patentes, para que se mantengan 

cumpliendo con las patentes y se avisa al Ministerio de Salud para que se verifique lo 

de los decibeles. 

Señor Alcalde: Nosotros ya hicimos la nota y se la pasamos al Lic. Rodrigo Flores, 

para que de las instrucciones  legales sobre a quién le enviamos la notas, los temas 

son varias cosas, hay sonido, la parte de apertura de ventanas indebidas, drogas, 

también le trasladamos el tema al Señor Abdedel Caravaca y a la Fuerza Pública. 

Estamos coordinando que  un inspector nuestro haga una visita a estos sitios con los 

del Ministerio de Salud. 

Señora Presidenta: En vista de que el señor Alcalde ya tomo nota a nivel municipal 

instando a estas oficinas. 

Somete a votación  dar la nota por recibida e informar al Señor William Picado 

Centeno que la Alcaldía ya está tomando acciones ante la solicitud planteada por su 

persona (sobre los problemas de sonido en local Fogata Sport Loung), y cualquier 

eventualidad la administración le estará informando. 

Siendo la dispensa de trámite de comisión 5 votos a favor Quedando la aprobación 5 

votos a favor. Acuerdo Unánime Definitivamente Aprobado Reg. Mayra Murillo: 

Comenta de la experiencia que vivido el día de la conformación de los Guías Scouts y 

de cómo se debe de instar a  los padres de familia a que sus hijos participen de los 

Guías Scouts, ya que al tenerles la mente ocupada los alejan de las drogas. 

Art.216.13 Visto oficio de parte del Director General del OIJ, Walter Espinoza, 

sobre asistencia a sesión del 22 de noviembre del 2018. 
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Señora Presidenta: Lee la nota. 

Sind. José Pablo Trejos: Lo que nosotros necesitamos preguntarle a él son temas 

muy específicos, como el tema de drogas y cómo podemos actuar con esto. 

Señora Presidenta: Por eso se está invitando a los de la Fuerza Pública de Bagaces. 

Reg. Milton Ledezma: No desviarnos del tema con él.  Deberíamos hacer una 

agenda, tal vez los de aquí le consulta a los de Fuerza Publica orientación sobre como 

debe de ir la línea o agenda para este día, nosotros en Guayabo también lo podemos 

hacer. 

Reg. Edgardo Aragón: Seria interesante para este día, hacerle una solicitud formal 

de parte de este Concejo Municipal y la Alcaldía para la ubicación  una oficina del OIJ 

para Bagaces, dada la presión que hay con todo tipo de delincuencia, para que aquí la 

gente no tenga que estar viajando a Liberia, además mucha gente no va a hacer la 

denuncias por no tener que desplazarse a otros sitos. 
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Reg. Milton Ledezma: Aprovechando que esta el Subteniente Álvaro Alvarado, hace 

la consulta a este, ¿la sesión se puede hacer restringida por los temas que se 

tratarían?, ya que pueden salir denuncias y cosas. 

Subteniente Álvaro Alvarado: Saluda a los presentes, ustedes tiene que redirigirlo 

más a ¿Qué objetivos de persecución penal  u objetivos en ventas de drogas se han 

sacado en los últimos años en el cantón de Bagaces?, ¿Cuántas personas han 

sacado? 

Me preocupa Bagaces en el tema de las drogas, porque hay personas que nosotros 

sacamos y los enviábamos a fiscalía, los encerraban y los dejaban salir. 

Señora Presidenta: Por eso es interesante la participación de la Fuerza Pública en 

este sentido. 

Subteniente Álvaro Alvarado: Nosotros podemos ir más enfocados en la parte 

delictiva ¿qué actividades tienen mayor incidencia en el cantón y cuales acciones 

generamos para mitigar estos delitos? nosotros tenemos reuniones con la fiscalía de 

una a dos al mes. 

Reg. José Alfredo Jiménez: Tenemos que abordar el tema de los aeropuertos que 

hay en sector de Pijije. No sé hasta donde nosotros como cantón tenemos que dar 

cierta información, pero si podemos denunciar las vulnerabilidades, por ejemplo la 

vulnerabilidad del sector norte del cantón, del sector de la altura, donde tienen escape 

libre hacia Liberia, Upala, la Zona Norte, Bagaces, Cañas, es una zona donde existe 

un trasiego de lo que se quiera por vías alternas fáciles, es importante que este tipo de 

cosas si las conozca por donde nos estamos moviendo. Estas vías alternas están 

fáciles para el destace, el transporte de drogas, muy probablemente luego tengamos 

que ver secuestros y un montón de cosas más si no podemos regular esto desde ya. 

Entonces el tema es que él de primera mano  presentarle un mapa donde se ubican 

los  distritos y las rutas alternas, con los respectivos delitos cometidos (asesinatos, 

secuestros). 

Señora Presidenta: En todo caso esto lo podemos ver el otro martes. 

Reg. Edgardo Aragón: Siento que estratégicamente aquí muchas cosas no las 

vamos a responder, porque es parte de investigaciones y son temas que ni si quiera 

nos pasa por la cabeza. 

Señora Presidenta: Puede acoger la moción de Edgardo y enviar una nota al señor 

Walter Espinoza solicitando se  abra una oficina del OIJ en el cantón de Bagaces, 

incluso se le puede dar esta nota el día que viene. 
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Reg. Milton Ledezma: Yo digo que redactemos bien la moción y se la demos el día 

que venga, para ver si hay que agregarle algo más. 

Diría que justifiquemos la moción bien y el traigámosla el martes. 

Señora Presidenta: Somete a votación ver el tema de la moción el próximo martes. 

Siendo la dispensa de trámite de comisión 5 votos a favor Quedando la aprobación 5 

votos a favor. Acuerdo Unánime Definitivamente Aprobado  

Art.216.14 Vista notas sobre Amnistía Tributaria: 

Art.216.14.1 -Enviada por el Director Financiero Administrativo Financiero y el 

Coordinador del Departamento Tributario, sobre Plan de Contingencia según ley 

9587 autorización para la Condonación Tributaria en el Régimen Municipal, 

publicada en el Diario Oficial LA Gaceta No, 186 del martes 9 de octubre 2018. 
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Art.216.14.2 Circular 03-2018, sobre condonatoria tributaria en el Régimen 

Municipal, de la Unión Nacional de Gobiernos Locales. 
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Señora Presidenta: Lee las notas anteriores y una moción presentada por el 

señor Alcalde: 

Bagaces, 23 Octubre del 2018                                                               

MOCIÓN 

Resultandos:  

1. Que en el Diario Oficial La Gaceta N° 186 del 09 de Octubre del 2018, se 

publicó la Ley N° 9587 AUTORIZACIÓN PARA LA CONDONACIÓN 

TRIBUTARIA EN EL REGIMEN MUNICIPAL. 
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2. Que en el párrafo segundo del artículo 2 de la ley N° 9587, se establece que el 

Concejo Municipal de conformidad con sus condiciones particulares decidirá si 

se acoge a lo preceptuado a esta Ley. 

3. Que en el artículo 170 de la Constitución Política de Costa Rica establece la 

autonomía Municipal. 

4. Que el artículo 5 del Código de Normas y Procedimientos Tributarios, establece 

que las exoneraciones son materia privativa de ley, en el entendido que solo 

una ley las puede autorizar.  

5. Que queda a discreción del Concejo Municipal aceptar o no acogerse a la Ley. 

Considerandos: 

I. La Administración Municipal tiene la obligación de cobrar los adeudos 

tributarios a los sujetos pasivos determinados en la obligación u 

obligaciones tributarias. Eso implica mantener actualizada la base de datos 

y determinar la o las obligaciones a cargo de cada contribuyente.  

II. Esa obligación se ve truncada en la mayoría de las veces por razones muy 

variadas en las que no pueden existir desidias de funcionarios municipales 

para hacer el cobro, o una gestión administrativa. 

III. No obstante lo dicho antes, es un hecho cierto y comprobado que existen 

motivos variados para que el cobro de los adeudos no haya hecho en 

tiempo, o que habiéndose hecho, los mismos sujetos pasivos hayan 

utilizado una serie de salidas legales o no legales para evitar el cobro 

efectivo.  

 

El caso es que todo eso genera intereses corrientes y de mora, así como multas que 

viene a engrosar el monto del adeudo y es cuando algunas veces el monto de las 

cargas supera incluso la obligación principal poniendo en serios problemas al sujeto 

pasivo que de una u otra forma provoco ese aumento en la deuda. Y a la 

administración Municipal en los índices de gestión ante la Contraloría General de la 

República.  

IV. La amnistía tributaria viene aliviar la carga no solo de los sujetos pasivos, 

sino también de la Administración Tributaria que es la Municipalidad. En 

tanto que otorga la posibilidad de una mayor recuperación por la vía de 

excepción, por cuanto la vía ordinaria y regular de una u otra forma no ha 

venido teniendo el efecto deseado. 
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POR TANTO 

Se Acuerda: 

El concejo Municipal de Bagaces acuerda, PRIMERO: Acogerse a lo preceptuado en 

la Ley N° 9587 AUTORIZACIÓN PARA LA CONDONACIÓN TRIBUTARIA EN EL 

RÉGIMEN MUNICIPAL, publicada en el Diario Oficial La Gaceta Nº 186 del 9 de 

octubre del 2018. SEGUNDO: Como plan de condonación por única vez se autoriza a 

la Administración para suscribir arreglos de pago en tractos del total del principal de 

los adeudos tributarios con los sujetos pasivos, no pudiendo superar el plazo de seis 

meses a partir de la firmeza del presente acuerdo. TERCERO: En el arreglo de pago 

el sujeto pasivo debe señalar lugar o medio permitido por ley para oír notificaciones 

dejando desde ese momento indicado el domicilio fiscal y contractual. Debiendo 

igualmente la Administración darle el seguimiento al cumplimiento de cada arreglo de 

pago y en caso de incumplimiento dejar sin efecto el mismo de inmediato notificando la 

decisión al sujeto pasivo incumpliente informándole de las consecuencias que ello 

implica que es proceder al cobro del total de la deuda junto con los recargos, multas e 

intereses cuando proceda. CUARTO: Debe la Administración informar al Concejo 

Municipal y a la Auditoria Interna sobre cualquier situación que se presente con los 

arreglos de pago señalados y autorizados. QUINTO: Esta condonación sólo podrá ser 

efectiva, si el contribuyente cancela la totalidad del principal adeudado durante el 

período de vigencia, el cual dará inicio para efectos del Cantón de Bagaces el día 

primero de Noviembre del 2018 y finaliza el día 30 de Abril del 2019.  

Dispénsese del trámite de comisión el presente acuerdo.” 

Agradezco su atención. 

 

 

 

Lic. William Guido Quijano                                                                                                  

Alcalde                                                                                                                  

Municipalidad de Bagaces 

C.C: Consecutivo 
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Señora Presidenta: Amplia la sesión 5 minutos. Quedando la aprobación 5 

votos a favor Acuerdo Unánime Definitivamente Aprobado. 

Todos los regidores propietarios acogen la moción. 

Señora presidenta: Sométete a votación dicha moción.  Siendo la dispensa de 

trámite de comisión 5 votos a favor, Quedando la aprobación 5 votos a favor. 

Acuerdo Unánime Definitivamente Aprobado en Firme. 

 

Art.216.15 Vista nota en donde solicita la prescripción del pago de impuestos 

según el Código Municipal. 
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Señora Presidenta: Lee la nota. 

Somete a votación remitir nota  del señor Santos Sandoval Sandoval, (en donde 

solicita la prescripción de pago de impuestos), a la Administración, para que le den 

solución a dicha solicitud y a la vez le den respuesta.  

Siendo la dispensa de trámite de comisión 5 votos a favor, Quedando la aprobación 5 

votos a favor. Acuerdo Unánime Definitivamente Aprobado en Firme. 

Art.216.16 Vista nota del CCPJ. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Somete a votación la moción  
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Señora Presidenta: Lee la nota. Propone nombrar al síndico Wence Smit 

Hidalgo López.  

Somete a votación dar  por recibida la nota y  se nombra al señor Wence Smit 

Hidalgo López, Cedula 5-372-814 como nuevo Presidente del Comité Cantonal 

de la Persona Joven de Bagaces del periodo  2019 al 2021.  

Siendo la dispensa de trámite de comisión 5 votos a favor, Quedando la 

aprobación 5 votos a favor. Acuerdo Unánime Definitivamente Aprobado. 

 

CAP.217 ASUNTOS VARIOS. 

Art. 217. Cataratas de Llanos del Cortés. 

Reg. Edgardo Aragón: Considera estamos dejando muy botado el tema de las 

Cataratas, insta a tomar el tema con más seriedad.  

La amenaza de nosotros no es  el señor Didier Arrieta, es lo que vamos a tener 

arriba. 

Señores necesitamos que la Alcaldía y la Comisión de Cataratas hagan un 

análisis de la propuesta presentada acá, porque no quiero que vengan a decir 

mañana “que lastima lo que ustedes no hicieron, porque no tomaron 

decisiones”. 

Reg. Milton Ledezma: Porque no trae una propuesta un acuerdo, donde se 

nos diga que  hay que hacer. 

Reg. Edgardo Aragón: Ya lo explique.  

Reg. José Alfredo Jiménez: Si nosotros no podemos parar el acceso de 

Didier Arrieta a las Cataratas, que nos hace constar que si podemos parar a 

esta gente con el acceso a las cataratas, esta es una de las preguntas que 

tenía. 

Reg. Edgardo Aragón: Vamos a hablar del río, el río es solo del estado y 

todos tenemos derecho a eso, pero hay una particularidad, que cuando llega un 

límite de una propiedad con otra propiedad, donde existe un río, la persona 

tiene la decisión de poner una puerta falsa en su colindancia, entonces quienes 

compren las 60 hectáreas de  Burro Blanco, nos pone una puerta falsa y es 
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permitida en cualquier parte de este país, porque es para evitar el paso de un 

ganado hacia la otra parte, así solo tenga una vaca, si no les queda claro 

llamemos a un experto en materia agraria. 

Si el día de mañana dicen no compremos, invirtamos en la propiedad, mi voto 

sería negativo.  

Reg. Natalia Salazar: Existe la posibilidad de hacer un primer acercamiento 

con ellos, a través del señor Alcalde les pueden extender una invitación. 

Reg. Edgardo Aragón: Él no tiene la necesidad de vender lo que está 

vendiendo. 

Señora Presidenta: Lo único que requerimos es la proyección económica  que 

es lo que nos interesaría para adquirir este pedazo de tierra. 

Reg. Edgardo Aragón: Dentro de 3 meses no nos lamentemos por no haber 

dado formalidad a una opción ya planteada. 

Señora Presidenta: Da por concluida la sesión 

 

 

Conclusión: Finaliza la sesión  al ser las   20:35 horas. 

 

Marianela Arias León.                                                  Carla F. Vincenzi Z 

Secretaría del Concejo Municipal                           Presidente Municipalidad  

 

 

 

 

 

 

                     


